



Villages du Monde
pour Enfants

Rapport Moral 2016

Villages du Monde Pour Enfants, Association loi 1901 a été créée le 18 novembre 2000 en France. Elle a pour objet de promouvoir toutes actions d'entraide et de soutien à des programmes et des réalisations dans le domaine de l'éducation et de l'assistance sociale et médicale en faveur des enfants dans les pays en développement, entrant dans le cadre des actions de la congrégation des Sœurs de Marie notamment en récoltant des fonds en France et en assurant l'information, la sensibilisation de nos donateurs ou futurs donateurs.

Cette œuvre ne poursuit pas un but religieux mais bien caritatif et humanitaire. Nous sommes fiers de suivre près de 13 villages répartis dans différents pays tels que la Corée du Sud, les Philippines, le Brésil, le Guatemala, le Mexique et le Honduras. Le 14ème village a ouvert ses portes officiellement en Janvier 2017 au Honduras à Amaratéca en accueillant les premiers élèves.

Villages du Monde pour enfants ne soutient pas concrètement les programmes en Corée du Sud puisque ce pays n'est pas considéré comme un pays en développement par l'OCDE.

Nous partageons avec vous les réalisations de la Congrégation des Sœurs de Marie pour 2016 ainsi que l'actualité riche en 2016 de notre association que je suis fière de représenter en qualité de Présidente depuis mai 2016.

Maryline Lefevre O'Shea

Pour découvrir notre association :
www.villagesdumonde.fr

Pour découvrir notre action sur le terrain et suivre les villages :

 <https://www.facebook.com/villagesdumondepourenfants>

Sommaire

1. Les Villages des Sœurs de Marie en 2016
 - a. En Corée du Sud
 - b. Aux Philippines
 - c. Au Mexique
 - d. Brésil
 - e. Au Guatemala
 - f. Au Honduras

2. Les projets des Villages pour 2017

3. Villages du Monde Pour Enfants
 - a. Notre Enjeu
 - b. Nos Objectifs
 - c. Notre équipe
 - d. Nos Réalisations 2016
 - e. Éléments financiers 2016
 - f. Nos projets pour 2017

1. Les Villages des Sœurs de Marie en 2016

Les Villages pour Enfants des Sœurs de Marie aux Philippines, en Corée du Sud, au Mexique, au Guatemala, au Brésil et au Honduras permettent de nourrir, soigner et de scolariser des jeunes enfants, victimes innocentes de circonstances préjudiciables à leur éducation et leur cadre de vie. Au nombre de ces circonstances aggravantes, figurent par exemple la perte de l'un, voire des deux parents, la maladie, la misère et la faim.

Dans les Villages d'Enfants des Sœurs de Marie, les enfants suivent une scolarité en internat de l'école primaire au lycée. Dans certains cas, il y a des écoles maternelles et/ou des jardins d'enfants.

Au lycée, l'enseignement est complété d'une formation professionnelle diplômante qui assure aux jeunes lauréats de trouver un emploi à leur sortie d'école.

A ce jour, les Villages du Monde pour Enfants ont permis à plus de 150 000 enfants de se libérer de leur vie de pauvreté.

Les Sœurs de Marie pourvoient aux besoins des enfants en leur donnant gratuitement, pour toute la durée de leur séjour aux Villages, la nourriture, l'hébergement, l'habillement et les soins médicaux qui leur sont nécessaires. Pour faire d'eux des adultes autonomes libérés des séquelles physiques et psychologiques de leur condition première d'extrême pauvreté, les enfants sont encouragés à pratiquer un sport et à avoir des activités artistiques et culturelles ainsi que des activités propres à leur enseigner les notions d'hygiène et à promouvoir la culture locale.



En 2016, ce sont plus de **21 000 enfants qui ont été accueillis** dans les villages répartis sur six pays. Ces villages sont implantés dans dix villes : Cavite, Talisay et Minglanilla aux Philippines ; Séoul et Busan en Corée ; Chalco et Guadalajara au Mexique ; Guatemala City au Guatemala, Brasilia au Brésil, Tegucigalpa et Amaratéca au Honduras.

Pays	Ville	Nombre d'enfants accueillis en 2016	
Corée du Sud	Busan	435 filles et garçons	
	Séoul	594 filles et garçons	66 très jeunes enfants, 40 bébés
Philippines	Biga	3 507 filles	
	Adlas	2 094 garçons	
	Talisay	3 198 filles	
	Minglanilla	2 218 garçons	
Mexique	Chalco	2 968 filles	108 très jeunes enfants
	Guadalajara	1 988 garçons	
Guatemala	Zone 13	867 filles	
	Zone 6	1 050 garçons	
	Zone 21		117 très jeunes enfants
Brésil	Sta Maria	775 filles	80 très jeunes enfants
	Sao Bernardo		144 très jeunes enfants
Honduras	Tegucigalpa	712 filles	
	Amarateca	<i>(en cours de construction)</i>	
TOTAL		20 406 garçons et filles + 515 jeunes enfants	
		Soit près de 21 000 enfants	

Aux Philippines, en Corée du Sud, au Guatemala et au Brésil, les Soeurs gèrent également des dispensaires médicaux et des hôpitaux où elles soignent les adultes et les enfants malades qui n'ont plus accès aux soins.

a. En Corée du Sud (non soutenu financièrement par la France)

À Busan, les Soeurs de Marie gèrent une crèche, une école primaire et secondaire, tandis qu'à Séoul, elles ont la charge d'une crèche et d'une école primaire. Ces internats sont réservés aux orphelins et aux enfants abandonnés. De plus, les Soeurs de Marie secourent les pauvres et les nécessiteux qu'elles recueillent dans leurs hôpitaux et leurs foyers.

En 2016, 33 jeunes ont été pris en charge en moyenne par jour au Centre de Soins Aloysius, centre de suivi et de développement psychologique de l'enfant qui assure à des enfants et des jeunes instables ou de comportement difficile, un accompagnement avec des consultations, des conseils et des soins.

L'hôpital Mémorial Aloysius et l'hôpital Doty ont continué à dispenser des soins médicaux de grande qualité aux pauvres et aux indigents. En 2016, plus de 12 000 malades y ont été hospitalisés par jour et plus de 310 000 patients reçus en consultation externe.

Le Complexe Maria Kuho de Busan, constitué de deux bâtiments de 3 étages, a continué d'offrir un foyer à 100 sans-abri, hommes et femmes démunis et handicapés.

Au Centre de Réinsertion des sans-abri de Paju, situé au Nord-est de Séoul, les Soeurs ont fait suivre une formation professionnelle aux 63 pensionnaires, autrefois sans domicile fixe, afin d'assurer leur réinsertion et leur retour dans la société en tant qu'adultes autonomes.

Busan

Des Travaux de construction de salles de bains ont été achevées au Sanatorium Tuberculosis
Un analyseur biochimique automatique a été acheté pour l'hôpital de Busan.

Séoul

Une unité de radiologie mobile et un scanner intraoral ont été achetés pour l'hôpital Doty à Séoul. Un appareil de tomographie céphalométrique et panoramique a également été acquis pour la clinique dentaire.

Au Village de Filles, l'imperméabilisation du toit des dortoirs a été achevée et tous les murs extérieurs des bâtiments ont été repeints.

La rénovation du salon pour tout-petits de la crèche a été terminée.



b. Aux Philippines

Les actions de protection de l'enfance et d'éducation que mènent les Sœurs de Marie aux Philippines dispensent un enseignement secondaire en internat, complété d'une formation professionnelle accélérée, à des garçons et filles de 12 à 18 ans, issus des milieux les plus pauvres.

La Maternité et l'Hôpital pour enfants malades Marie Doty continue d'assurer le suivi médical des enfants des Villages pour Garçons de Minglanilla, et pour Filles de Talisay. En 2016, le Dispensaire de la Fondation J.P. Rizal et l'Hôpital Mary Doty ont reçu plus de 177 visites par jour pour des soins externes.

Le « Sharing Christ Home » (La Maison partagée du Christ), centre géré par les Frères du Christ avec l'aide des Sœurs de Marie, accueille aujourd'hui 26 jeunes et adultes. Au sein du « Sharing Christ Home », jeunes et adultes y suivent une formation technique dans les ateliers, qui leur permettra de trouver du travail, gagner leur vie et finalement acquérir leur autonomie. Actuellement nous y accueillons 82 jeunes en externe qui suivent une formation de garagiste.

Biga

A Biga, le dispensaire « J.P. Rizal Memorial Foundation » a continué de prodiguer des soins médicaux et dentaires aux enfants de notre Village de Filles de Biga et notre Village de Garçons d'Adlas tout proche. Le dispensaire est équipé d'un matériel de radioscopie, d'échographie et d'autres matériels de laboratoire qui permettent un diagnostic et un traitement immédiat en cas de problème médical ou dentaire des enfants.

À Biga, dans notre Village pour Filles, une nouvelle machine à laver industrielle pour remplacer l'ancienne au bâtiment 2, ainsi qu'une nouvelle braisière et marmite à vapeur industrielle dans chacune des deux cuisines des bâtiments 1 et 2 ont été acquises.



La construction de l'atelier de menuiserie 1 est en cours : une cloison a été installée au 3e étage.

Le bois des châssis des fenêtres avant des bâtiments 1 et 3 par de l'aluminium extrudé ;

Une chambre froide a été aménagée dans le bâtiment 1 ;

De nouveaux systèmes de filtration d'eau ont été installés ;

Un accès Internet à haut-débit a été installé dans l'atelier de l'école secondaire ;

L'atelier d'électronique a été modernisé ;

Le nouveau cloisonnement de l'infirmierie pour l'atelier Services de soins de santé a été terminé.

Talisay

Des parafoudres ont été achetés et installés dans tout le campus. Un onduleur a été acheté et installé pour les machines à laver.

L'éclairage du gymnase n°2 a été remplacé par des lumières LED.

Différentes cloisons ont été installées dans le bâtiment n°2, l'atelier n° 2, dans la salle des stocks et des outils de l'atelier et les sanitaires ont été mieux aménagés.

Une nouvelle structure et toiture de l'atelier de 3 étages ont été installées

Une caméra a été installée pour mieux assurer encore la sécurité des enfants

Adlas

Il a été acheté les matériaux nécessaires à la fabrication de 450 fauteuils.

Différents travaux de plomberie ont été nécessaires dans les salles de douches et les toilettes de deux bâtiments

L'acquisition et l'installation de réservoirs de filtration d'eau dans chaque bâtiment ont été effectuées.

La salle CNC de lycée a été équipée de 24 ordinateurs.

La clinique dentaire s'est dotée d'un fauteuil dentaire et d'un appareil de radiographie.

Un nouveau complexe de Gym a été construit près du gymnase existant.

Le Village s'est équipé d'un nouveau Générateur électrique pour se synchroniser avec l'ancien.

Des parafoudres supplémentaires ont été installés pour une meilleure protection des enfants et du campus.

Le quartier des ouvriers a été rénové pour en faire des salles de réveil pour les enfants malades.

Minglanilla

L'éclairage du gymnase a été remplacé par des lumières LED.

L'ensemble du système de drainage a été réparé et restauré à l'intérieur du campus.



La chambre froide a été restaurée, 2 machines à laver et de séchage industrielles ont été acquises pour remplacer les anciennes.

L'infirmierie est désormais reliée par un conduit au purificateur d'eau.

Les tableaux électriques et disjoncteurs ont été remplacés dans l'atelier, le gymnase et l'atelier d'usinage. De grands éclairages ont été installés au poste de garde, sur la piste d'athlétisme et sur le terrain de football.

Une caméra de vidéosurveillance a été installée dans les ateliers, la bibliothèque et les laboratoires informatiques pour assurer une meilleure sécurité des équipements.

Un nouveau transformateur a été acquis et les circuits moteurs de la salle des pompes ont été refaits.

Un système de climatisation a été installé dans certains ateliers (Mécatronique, conception technique) et dans la salle de conférence.

La construction d'une station de traitement des eaux usées a été entamée sur l'exercice 2016.



c. Au Mexique

Le Village pour Garçons de Guadalajara comme celui des Filles à Chalco dispense en internat un enseignement technique secondaire et supérieur à des jeunes âgés de 12 à 18 ans, issus des milieux les plus pauvres.

La Garderie et le Centre de Formation de la Femme pour les enfants pauvres et leurs mamans de Valle del Chalco, a permis en 2016 à 108 enfants en bas âge d'évoluer dans un endroit sûr pendant que leurs parents sont au travail. Les enfants y reçoivent une nourriture saine et équilibrée ainsi qu'une préscolarisation au travers d'activités ludiques. Leurs mères suivent en parallèle des formations en cuisine, en couture ou bien encore d'artisanat local. Ces formations professionnelles leur donnent la possibilité de gagner leur vie et de soutenir leur famille.

Chalco, Villages pour Filles

A environ une heure au Nord-Est de Mexico, ce Village accueille près de 3 000 filles.

La formation professionnelle qui y est assurée comprend notamment la couture, les arts culinaires, la conception assistée par ordinateur, la comptabilité.

En 2016, de nouveaux instruments de musique et costumes ont été achetés pour les membres de la chorale.

Une nouvelle boulangerie a été construite afin de remplacer l'actuelle qui sera bientôt démolie. Du nouveau matériel de boulangerie a été acheté pour l'équiper.

Au niveau de la cuisine, 2 bouilloires à tige industrielle et 2 poêles à frire industrielles ont été achetées.

Tous les extincteurs dans les 4 bâtiments ont été remplacés.

De l'outillage pour le jardin a été acquis comme des tronçonneuses, des débroussailleuses et des taille-haies.

Les toitures de l'atelier de couture ont été recouvertes de nouvelles tôles et le plafond a été refait.

Une machine à broder semi-industrielle équipe désormais l'atelier de couture.

Le puits profond n° 3 a été automatisé.



Des stores persans pour les ateliers informatiques, les bureaux et les salles des professeurs ont été installées.

Le gymnase principal a été rééquipé d'un système audio plus performant.

L'imperméabilisation des toits des bâtiments 2, 3, 4, des salles des machines, de la salle de purification de l'eau ainsi que celui de la piscine a été achevée.

27 ordinateurs pour l'atelier de conception assistée par ordinateur ont été installés.

Un nouveau tracteur a été acquis.

Les travaux importants de réfection, d'entretien général et de peinture intérieure des bâtiments 1 et 2 ont été terminés.

Guadalajara, Villages pour Garçons

Les garçons qui fréquentent l'école des Sœurs de Marie à Guadalajara ont entre 11 et 17 ans. Ils y restent en général 5 ans dont les 2 dernières années correspondent au lycée qui inclut une formation professionnelle approfondie.

Les salles de classe et les espaces de vie sont divisés en deux grands bâtiments, chacun accueillant environ 1 000 garçons. Chaque bâtiment comprend également une cuisine professionnelle qui fournit des repas chauds aux 6 étages des dortoirs et des espaces de vie 3 fois par jour !

En 2016, quelques lampes fluorescentes dans les dortoirs et les salles de classe ont été remplacées.

Des projecteurs et de nouveaux systèmes audios ont été installés dans l'auditorium et dans certaines classes.

De nouvelles pompes à eau pour la piscine et la station d'épuration ont été achetées.

Des travaux de réparation et d'entretien ont été nécessaires au 7ème étage.

Les toitures de l'atelier ont été réparées et imperméabilisées.



d. Au Brésil

Les garderies ont continué d'offrir leurs services aux mères de familles très pauvres qui travaillent et qui n'ont personne pour garder leurs enfants. Beaucoup d'entre elles sont employées comme aides ménagères, balayeurs de rue, blanchisseuses ou pour tous autres petits boulots qu'elles peuvent trouver. En 2016, 124 enfants en bas âge ont été accueillis. Les enfants les plus grands cette année au nombre de 256 inscrits dans cette communauté sont scolarisés en maternelle et école primaire.

Brasilia, Villages pour Filles et Clinique

Le Village d'Enfants pour Filles de Brasilia dispense en internat un enseignement secondaire gratuit complété d'une formation professionnelle en couture, en informatique et en restauration à des jeunes filles de 12 à 16 ans issues des milieux les plus pauvres.

Les Soeurs de Marie ont aussi deux dispensaires au Brésil, où les plus pauvres peuvent recevoir des soins médicaux gratuits, des médicaments et de la nourriture.

La « Clinica Medica Maria », notre clinique médicale et dentaire pour les pauvres située à Brasilia, a continué de dispenser gratuitement des soins médicaux.

En 2016, 41 personnes par jour en moyenne ont été prises en charge et soignées.

Sao Bernardo

Le Centre de Sao Bernardo a continué de recevoir en sessions de rattrapage des enfants pauvres du voisinage qui ne bénéficient que d'une demi-journée de classe à l'école publique. Beaucoup de ces enfants sont issus de couples séparés ou de mères célibataires. Il s'agit d'un endroit dédié à l'approfondissement de leur travail scolaire avant et après l'école et à la pratique de divers sports, comme le football ou le volley-ball. C'est un véritable havre de paix qui les tient éloignés des méfaits de la drogue et de l'alcool et les préserve de toutes dérives en les gardant occupés à étudier plutôt que d'errer dans les rues.

En 2016, un nouveau générateur de courant en cas de panne de courant public a été acheté et la plupart des installations scolaires (classes et mobilier) ont été repeintes.

Plans pour 2017 - développer une bibliothèque, construire une petite salle audiovisuelle pour l'école, changer les lampes fluorescentes en LED dans les salles de classe



e. Au Guatemala

Les Villages pour Garçons et Filles du Guatemala dispensent un enseignement secondaire en internat à des jeunes gens de 12 à 18 ans, issus des milieux les plus pauvres. Les Sœurs de Marie y gèrent également une clinique qui dispense des soins médicaux et délivre gratuitement des médicaments et de la nourriture aux pauvres.

La “Clinica Medica Maria”, la clinique de 2 étages sise au Village pour Filles de Guatemala City, a continué de dispenser des soins médicaux et distribuer gratuitement des médicaments et de la nourriture à quelques 125 personnes/jour n’ayant plus accès aux soins.

Jardin d’enfants

La garderie d’enfants à Nimajuyu assure actuellement à 120 enfants en bas âge (de 1 à 3 ans) un accueil en toute sécurité pour jouer et s’épanouir pendant que leurs parents sont au travail. Les enfants y reçoivent une nourriture saine et équilibrée ainsi qu’une préscolarisation au travers d’activités ludiques

Zone 13 Villages pour filles

En 2016, la construction de nouvelles salles de classe dans le bâtiment 1 a été achevée.

Les sanitaires du bâtiment 1 ont été rénovés.

Une machine pour faire la Tortilla, plat principal au Guatemala a été installée dans une pièce prévue à cet effet dans la cuisine.

Les travaux de construction d’une plus grande station d’épuration des eaux usées ont débuté sur 2016.

Le terrain de football a été agrandi.

Un nouvel équipement radiographique a été acheté pour la clinique médicale.

Zone 6 Villages pour garçons

La construction du bâtiment n° 4 qui comprend un dortir, des salles de classe et des salles informatiques pour accueillir de nouveaux élèves en secondaire s’est achevée.

Ce bâtiment été inauguré le 16 décembre 2016 en présence de Monseigneur Nicolas Thévenin, Nonce apostolique au Guatemala et du maire de Guatemala City, M. Alvaro Arzu ainsi que Tim Schwartz, neveu du Père Al. Cette extension a nécessité l’achat de matériel de cuisine et de blanchisserie ainsi que du mobilier, des lits, matelas et des fauteuils pour équiper ce nouveau bâtiment.



f. Au Honduras

Les actions de protection de l'enfance et de développement que mènent les Sœurs de Marie à Tegucigalpa dispensent un enseignement secondaire en internat à des jeunes filles provenant des milieux les plus pauvres et très bientôt à Amarateca pour les jeunes garçons.

Tegucigalpa : Villages pour filles

Le Village de Filles de Tegucigalpa accueille et permet la scolarisation au collège de 470 jeunes filles. En 2016, la seconde promotion a entamé le cursus de lycée grâce à la construction et l'aménagement de 4 salles de classe supplémentaires.

Amarateca : Construction du Village pour garçons

Par bonne fortune, le Gouvernement du Honduras a dédommagé les Sœurs de Marie pour tous les coûts occasionnés sur le site d'origine lorsque la population locale s'était opposée au projet initial en 2015. Une famille locale avait fait don d'une nouvelle parcelle de 9 hectares et la construction du mur d'enceinte avait pu commencer en 2015. 2016 a vu les murs du futur Village s'élever ainsi que le début de la construction des ateliers, du bâtiment principal, de l'atelier d'auto-mécanique, et du gymnase.

De nombreuses dépenses liées à l'installation du Village ont eu lieu sur 2016 : achat de meubles et d'accessoires pour les dortoirs et les salles de classe, des bureaux et des salles informatiques, achat de matériel de cuisine, de blanchisserie et de boulangerie.

2 véhicules, un pick-up et un mini-bus ont également été achetés pour permettre les déplacements à l'extérieur de ce nouveau Village.



2. Les projets des Villages pour 2017

De gros travaux de maintenance et d'entretien très coûteux sont prévus dans les Villages des Philippines sous réserve de disposer des fonds suffisants.

Nous étudions actuellement avec les Sœurs de Marie quelques projets d'implantation de Villages potentiels en Afrique et un projet au Salvador, en Amérique Centrale devrait se concrétiser.

Le financement habituel (Nourritures, frais liés à la scolarité, entretien classique des infrastructures) plus le financement des derniers agrandissements de Villages constituent néanmoins la nécessité première des Sœurs de Marie.

Voici quelques chiffres pour apprécier le coût au quotidien de telles infrastructures et projets d'éducation :

	Philippines	Mexique	Guatemala	Brésil	Honduras
Coût* par enfant par an	1 000 €	1 000 €	1 300 €	1 200 €	1 000 €

** Cela comprend la nourriture, les vêtements, les soins personnels, l'éducation (enseignants, fournitures scolaires et autres consommables pour leur formation technique) Transport et voyage éducatif, électricité*

Les enfants sont scolarisés selon les pays entre 5 et 6 ans dans ces Villages.

Avec 10 000 €, sont couverts les frais suivants :

- Un mois de salaire de 20 enseignants
- Coût opérationnel de 10 enfants pendant 1 an
- 1 an de produits pour l'hygiène corporelle (shampooing, savon de bain et dentifrice)
- Frais alimentaires pour 300 enfants par mois
- Un mois de salaire pour tous les enseignants et le personnel du primaire
- 1 mois au total des salaires des enseignants et des personnels d'exploitation
- Coût annuel de la nourriture pour 20 garçons

3 . Villages du monde pour enfants en 2016

a. Notre enjeu

Nous souhaitons optimiser notre taux de reversement des fonds disponibles dès 2017 afin de financer et d'accompagner les plus gros projets des Sœurs de Marie dont elles nous ont fait part pour les années à venir.

b. Nos objectifs

Renforcer les règles de gouvernance de l'association

L'association s'est dotée de nouveaux statuts et d'une nouvelle gouvernance afin d'assurer une meilleure transparence et vie associative de notre organisation.

Une réorganisation des organes de l'association ainsi que la mise en place d'un Comité Consultatif d'Ethique vont permettre une prise de décision plus concertée et un contrôle plus exigeant de notre fonctionnement. Le Comité Consultatif d'Ethique aura notamment pour mission de s'assurer que l'Association agit conformément à son objet social.

Restructurer le fonctionnement de Villages du Monde Pour Enfants

Cette restructuration est nécessaire afin d'accroître la part des fonds reversés par VMPE aux programmes caritatifs des Sœurs de Marie.

Défendre les intérêts de Villages du Monde Pour Enfants dans l'instruction judiciaires toujours en cours

Villages du Monde Pour Enfants est actuellement mise en cause dans le cadre d'une instruction initiée en 2009. Cette instruction fait suite à une enquête menée auprès d'un de ses anciens prestataires défaillant.

Cette procédure est très longue et complexe puisqu'elle concerne plus de 18 associations, qui pour certaines n'avaient aucune réalité en termes d'action associative et d'œuvre caritative. Ce qui n'est évidemment pas notre cas.

Depuis près de 8 ans maintenant, notre association a été lourdement pénalisée par les décisions collectives prises pour instruire ce dossier. Nous tentons cependant de mener notre activité dans les meilleures conditions afin de poursuivre notre mission auprès des enfants pris en charge par

les Sœurs de Marie. Certains programmes ont pris du retard mais nous défendons notre association comme jamais, tout en prouvant la réalité des programmes.

Nous sommes sereins quant à l'avenir, et espérons obtenir gain de cause d'ici à la fin de l'année 2017.

Si cette instruction nous porte préjudice, elle a eu moins le mérite de nous obliger à revoir notre organisation et nos process pour répondre au mieux à notre obligation de transparence vis-à-vis de nos donateurs notamment.

Nous remercions nos fidèles partenaires et donateurs de leur soutien et de leur confiance.

Mieux communiquer avec nos donateurs sur notre action

Nous souhaitons apporter un meilleur niveau d'information sur nos actions de développement auprès de nos donateurs notamment en les invitant à suivre de manière plus réactive la vie des enfants dans les villages au quotidien.

Nous souhaitons également apporter un regard nouveau en tentant de mesurer les impacts de la scolarisation des élèves sur le reste de leur environnement familial pour montrer qu'en aidant un seul enfant, nous aidons finalement toute une famille à sortir de la pauvreté.

Cette action d'information passe également par des visites terrains des équipes dans les Villages afin de voir concrètement, au-delà des reportings, l'affectation des dons.

c. Notre équipe

Photos du conseil d'administration



Maryline LEFEBVRE O'SHEA
Présidente



Tim SCHWARTZ
Vice-Président
Neveu du père AI

Photo / Equipe Opérations

Anne GUIGNAT
Directrice des Opérations

Sœur Elena Belarmino
Secrétaire et membre fondateur



Sœur Maria CHO
Membre fondateur



d. Nos Réalisations 2016

Notre Association a voté en Assemblée Générale des décisions très structurantes pour les années à venir. Concrètement, il s'agissait :

- de recruter une Directrice des Opérations,
- d'adopter les nouveaux statuts,
- ouvrir un nouveau compte en banque pour permettre de débloquer les fonds dès 2016 aux Villages.
- de confier notre comptabilité à un cabinet d'expertise comptable externe reconnu pour sa connaissance du secteur caritatif,
- d'opter pour une base de données nous permettant une meilleure fiabilité des informations relatives à nos donateurs et au suivi de notre activité plus globalement,
- de déménager notre siège social afin de réduire nos coûts de fonctionnement,
- de renégocier et résilier dans certains cas nos contrats en cours afin de réduire nos coûts de fonctionnement,
- d'asseoir la volonté d'être labellisée et d'entamer les démarches auprès des organismes pour étudier notre candidature afin d'améliorer nos procédures internes et méthodes de récolte de fonds et, ce dans le but d'adhérer aux bonnes pratiques du secteur,
- de visiter les Villages pour mieux rendre compte à nos donateurs de nos activités, pour être au plus près des Sœurs de Marie pour comprendre leur besoin et leur fonctionnement et enfin d'échanger avec les enfants accueillis pour mieux mesurer notre aide,
- de suivre et d'encadrer le reporting financier de l'utilisation des fonds disponibles remis par notre association aux Villages de la congrégation des Sœurs de Marie, formalisés par l'adoption de conventions de reversement,

e. Eléments financiers 2016

1. Bilan Simplifié au 31.12.2016 (en euros)

Actif Immobilisé	13 555
Actif réalisable et disponible	10 938 383
Fonds associatif	9 623 124
Fonds dédiés	-
Dettes	1 315 259
Résultat de l'exercice	986 866
Total du Bilan	10 938 383

2. Extrait CER au 31.12.2016 (en euros)

Emplois (3)

Missions Sociales	374 683
Frais de recherche de fonds	53 989
Frais de Fonctionnement	98 779
Total Général	527 451

Ressources (4)

Ressources collectées auprès du public	1 496 317
Emplois financés par les ressources collectées auprès du public	527 451
Solde des ressources collectées auprès du public non affectées et non utilisées en fin d'exercice*	9 623 123

(*) ce solde anormalement élevé est dû à l'instruction en cours. Il correspond au total des dons reçus depuis le début de l'instruction et qui seront libérés à son issue. Pour plus de détails, se référer au CER en intégralité et aux annexes.

3. Les dons ponctuels et par prélèvements automatiques

Nous avons perçus en 2016 sous forme de dons 1 496 317 euros.

Ces dons proviennent essentiellement de dons par prélèvements automatiques.

4. Les legs et Assurances vie

Nous avons reçu 358 895 € d'assurances vie en 2016.

5. Les reversements aux Villages des Sœurs de Marie

Nous avons pu reverser près de 375 000 € en décembre 2016, ces versements à destination du Honduras, des Philippines, du Mexique et du Guatemala sont les premiers depuis 2008 du fait de l'instruction en cours.

Ces fonds ont été répartis par priorités :

- Au Honduras, ce sont du matériels et du mobilier qui ont été financés à hauteur de près de 71 000 €,
- Aux Philippines, ce sont essentiellement de la nourriture de base pour les villages tels que de la farine, du sucre, de la margarine, du riz et du lait à hauteur de près de 215 000 euros. Pour rappel, sont accueillis près de 11 000 enfants dans les 4 Villages aux Philippines,
- Au Mexique, ce sont 2 pompes, une pour la piscine, une pour les eaux usées qui ont été financées à hauteur de 8 000 euros,
- Au Guatemala, ont été réglées le solde des factures de matériel de construction nécessaires aux abords du dernier bâtiment inauguré le 16 décembre 2016, les équipements de la boulangerie, et du matériel pour les ateliers de soudure pour le Village pour garçons, le tout à hauteur de 25 000 euros.

f. Nos projets pour 2017

1. Labellisation

Notre objectif est avant tout d'être accompagné par des experts du secteur pour mettre en place les bons process et bonnes pratiques si notre dossier de candidature est accepté. Si tel n'est pas le cas, nous ferons appel à d'autres conseils pour nous accompagner dans cette démarche d'optimisation et de contrôle.

2. Communication

Afin de rendre compte de notre œuvre, nous travaillerons sur différents canaux de communication.

1. Mise en place d'un numéro Cristal pour nos donateurs pour mieux les informer
2. Animation d'une page Facebook pour être au plus près de nos donateurs

3. Refonte de notre site internet afin de le rendre plus moderne et de le mettre à jour plus facilement et surtout de le rendre responsive
4. Planification de journées « Rencontre avec nos donateurs »
5. Invitation de certains ressortissants français à l'étranger présents dans les pays où nous sommes présents à visiter les Villages afin de témoigner du travail colossal des Sœurs de Marie
6. Relance de notre activité de collecte de fonds.

3. Mise en œuvre du Comité Consultatif Ethique

Nous assurerons le recrutement et l'intégration de ces membres en leur apportant toute l'information nécessaire à l'accomplissement de leur mission sur le premier semestre 2017.

4. Mesure de notre impact

Villages du Monde pour les Enfants travaille actuellement à mettre en place une évaluation de l'œuvre des Sœurs de Marie, du soutien porté aux enfants pour mesurer et quantifier l'impact de nos actions au-delà de nos murs (impact local, familial, etc) et dans le temps (nombre de diplômés, abandons en cours de scolarité, etc...)

Cela guidera la conception et l'amélioration des Villages, du programme éducatif et de l'accompagnement des enfants pris en charge et nous aidera à obtenir des fonds pour l'avenir auprès de différents publics.

5. Budget prévisionnel 2017

Nos prévisions pour 2017 sont :

Montant attendu des dons	1 200 000 €	
Reversement prévisionnel aux Sœurs de Marie	875 000 €	(73%)

Villages du Monde Pour Enfants - 1 rue d'Hauteville - 75010 Paris Tél. : 01 53 96 86 00

www.villagesdumonde.fr | contact@villagesdumonde.fr

© 2017 Villages Du Monde Pour Enfants - Tous droits réservés